

Sauvons La Recherche à l'INRIA

Nous, scientifiques des équipes-projets INRIA, membres des services supports de l'Institut ou de ses instances, voulons exprimer notre inquiétude vis-à-vis de l'évolution extrêmement rapide de l'INRIA vers un institut de développement technologique. Cela nous semble dénaturer sa mission principale : la recherche scientifique.

Nous en voulons pour preuve l'accent systématiquement mis par la direction sur les applications et sur les partenariats industriels, qui va de pair avec son désintérêt de plus en plus flagrant pour les résultats scientifiques ainsi que pour la recherche fondamentale ou appliquée de longue haleine, qui ont pourtant fait une grande partie de la réputation de l'institut.

Pour opérer ce changement plus librement, la direction met à mal le fonctionnement des diverses instances qui sont les piliers de notre institut. Les ordres du jour ou les documents pour les instances paritaires (CTI, CNHSCT et même le CA et le CS) sont trop souvent fournis en retard, ce qui ne permet pas aux représentants du personnel un travail en amont approfondi. Par ailleurs, le travail de la Commission d'Évaluation (CE), crucial pour la qualité de la vie scientifique et l'élaboration de la stratégie de l'institut, est systématiquement remis en cause, soit en ignorant ses avis, soit en modifiant très substantiellement les classements de ses jurys, soit même en organisant des jurys de recrutement parallèles (ISFP) qui tout simplement la court-circuitent.

Nous demandons donc à la direction de respecter le travail des instances représentatives de l'institut et l'indépendance de la CE, et de ne pas sacrifier la diversité et la qualité des recherches effectuées à l'INRIA.

La pétition a reçu 266 signatures.

Elle a été remise au PDG d'Inria le 07/07/2021.